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Ata da 25ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 25 SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 07 DE MAIO DE 2013 

DVD A25/2013 
 
Aos sete dias do mês de maio de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a VIGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Primeira Sessão 
Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana 
Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
– 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias 
de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Roberto 
Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) – 2º 
Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e 
Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos Vereadores 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Evilásio Santana Santos (Bahia) e Ailton 
José de Lima (Ailton Lima) e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) e Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite). Às quinze horas e 
dezessete minutos, Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), Luiz Zacarias de 
Araujo Filho (Luiz Zacarias), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo) e Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte). APROVADA a Ata da 24ª 
Sessão Ordinária, realizada em 05 de maio de 2013. EXPEDIENTE EXTERNO: 
PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 114/13 (3848) Encaminha cópias dos 
editais de licitação números 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19 e 20 de 2013 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 1342/95 
(3918) Encaminha cópia da ação de Embargos de Declaração n. 313.496.5/0-01, Ação 
Cautelar n. 344.388.5/7-00 – Ação Declaratória, Apelação Cível n. 322.751-5/3-00 – 
Mandado de Segurança Preventivo, Apelação Cível n. 318.853.5/4-00 – Mandado de 
Segurança e Apelação Cível n. 313.496.5/8-00 – Mandado de Segurança e solicita que 
sejam juntados ao processo do PL 06/11 [CIENTE. COM VISTAS À PRESIDÊNCIA]. 
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CÂMARA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ (3946) Indica para compor a Comissão de 
Assuntos Relevantes destinada a estudar e elucidar formas de valorizar a história e a 
memória do futebol em Santo André, com vistas a propor ações de desenvolvimento social 
e econômico do município, a considerar a realização da Copa do Mundo no Brasil, em 
2014, os Vereadores Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Presidente; Evilásio 
Santana Santos (Bahia), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho) e Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás) 
[APROVADO]. SEMASA 21/13 (3777) Encaminha cópia dos Editais de Concorrência n. 
02/13 - Processo de Compra 68/13 e 01/13 – Processo de compra 62/13, cujos 
encerramentos estão previstos para os dias 03 e 05/13 [CIENTE. À DIRETORIA 
ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 (3845) Encaminha 
cópia do Edital de Pregão 23/13, cujo encerramento está previsto para 16/05/13 [CIENTE. 
À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 21/13 
(3916) Comunica que se encontra aberta a licitação de Edital Pregão Presencial n. 24/13 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 
21/13 (3917) Encaminha cópia do Edital Pregão Presencial n. 24/13 [CIENTE. À 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 1783/13 
(4008) Indicação para desratização e dedetização dos bueiros junto à Rua Angola e ruas 
adjacentes, Parque Novo Oratório; 1784/13 (4009) Indicação para mediadas urgentes de 
fiscalização no terreno limítrofe às ruas da Glória, José Pezzolo, Anibal Freire, Vila Eldízia, 
para que proceda à roçagem e limpeza do mesmo; 1785/13 (4010) Requerimento de 
informações sobre a intermitente falta de fornecimento de água potável à população e 
moradores do Parque João Ramalho; 86/13 (4011) Indicação para instalação de semáforos 
de trânsito e de travessia de pedestres no cruzamento da Rua Madagascar com a Avenida 
Araucária, Parque Novo Oratório; 1786/13 (4012) Indicação para que sejam formadas e 
treinadas brigadas de extinção de incêndios para atuarem em locais com aglomerações de 
pessoas como escolas, hospitais, dentre outros [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 1750/13 (3937) Indicação 
para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Menezes Drumond, Vila Homero 
Thon; 383/13 (3938) Indicação para implementação de melhorias na unidade de saúde 
localizada na Rua Lopes Trovão, Jardim Carla; 349/13 (3939) Indicação para limpeza e 
capinação na esquina das ruas Afonso de Mendonça e Rio Grande, Vila Homero Thon; 
1751/13 (3940) Indicação para limpeza e capinação em toda extensão da Rua Catão, Vila 
Homero Thon; 1752/13 (3941) Indicação para notificar o proprietário de terreno particular 
localizado na confluência das ruas Cândido Mota e Cândido Ferreira, Condomínio 
Maracanã, para que efetue limpeza e capinação do mesmo. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA). VEREADOR EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA) 1778/13 (3996) Requerimento de informações e documentos acerca do 
Pregão Presencial nº 408/2013, que deu origem ao contrato nº 107/2013 PJ, figurando 
como contratada a empresa Net Telecon Informática Ltda., no valor de R$ 865.000,00; 
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1532/13 (3997) Indicação para aquisição de um aparelho de RX e um aparelho de 
ressonância magnética com destino ao PA Bangu, localizado na Rua Avaré, Bairro Bangu; 
1779/13 (3998) Indicação para substituição das lâmpadas queimadas por toda extensão da 
Rua Bárbara Heliodora, Vila Metalúrgica; 1780/13 (3999) Indicação para substituição das 
lâmpadas queimadas por toda extensão da Rua Montevidéu, Vila Metalúrgica; 508/13 
(4000) Indicação para estudo técnico urgente no trânsito existente no cruzamento das ruas 
Argentina e Espanha, Parque das Nações [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) 1756/13 (3947) Requerimento ao Presidente de audiência pública para discutir 
a evolução da política de microcrédito de Santo André; 748/13 (3948) Indicação para 
capinação, limpeza, dedetização e desratização do terreno público localizado na Rua Jorge 
Beretta, Parque Erasmo Assunção; 1757/13 (3949) Indicação para asfaltar a viela que liga 
a Rua Alabastro com a Rua Ingá, Jardim do Estádio; 1758/13 (3950) Indicação para 
capinação na viela existente na altura do nº 207 da Rua Santa Catarina, Cidade São Jorge; 
1759/13 (3951) Indicação para a retirada de entulho e lixo depositado na Travessa Rangel 
Pestana, localizada no final da Avenida Rangel Pestana [JUSTIFICADAS proposituras 
pela autora]. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO GÁS) 1770/13 
(3980) Indicação para que os coletores de lixo possam adentrar nas vielas próxima a 
Creche Prof. Jorge Guimarães L. da Costa, localizada no entroncamento das ruas da 
Escola, Regente Feijó e Avenida São Tomaz Mouro nº 107, Bairro Sítio dos Vianas; 
1248/13 (3891) Indicação para a alocação da caixa de inspeção da Telefônica / Vivo, 
instalada defronte à residência do morador, na Avenida Queiroz Filho nº 2.329, Vila 
Progresso; 1771/13 (3982) Indicação para solução para as linhas de ônibus B13, B19 e 
B173, que estacionam frente às residências na Rua André Rebouças, próximo ao nº 55, 
Jardim Guarará; 1772/13 (3983) Indicação para capinação da calçada na Rua Coimbra, 
próximo ao nº 515, Vila Pires; 1604/13 (3984) Indicação para construção de muro de 
arrimo e concerto da calçada na Rua Bela Vista nº 38, Bairro Sítio dos Vianas. 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 381/13 (3972) 
Indicação para instalação de uma lombada eletrônica na Rua Jorge Beretta, sentido bairro, 
Parque Novo Oratório; 837/13 (3973) Indicação para limpeza e capinação da Rua Arujá, 
especificamente, no trecho compreendido entre a Rua Oratório e a Avenida Antonio 
Cardoso, Vila Curuçá; 1768/13 (3974) Indicação para urgente desratização da Rua 
Professor José Franco e adjacências, Bairro Bangu; 1630/13 (3975) Indicação para 
notificação urgente ao proprietário do imóvel localizado na Rua Anhaia nº 460, Vila Curuçá; 
381/13 (3976) Indicação para capinação e limpeza do terreno localizado entre o nº 282 e o 
nº 500 da Rua Jorge Beretta, Parque Novo Oratório. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) 1746/13 (3926) Indicação para incluir no calendário 
oficial do Município a Semana do Esporte Paraolímpico, no mês de outubro, nos termos da 
Lei Municipal nº 9.022 de março de 2008; 647/13 (3927) Indicação para intensificar a 
fiscalização de trânsito quanto ao estacionamento de veículos não autorizados nas vagas 
destinadas às pessoas com deficiência, mobilidade reduzida, e idosos, nos termos da 
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Resolução 304, do Contran; 1747/13 (3928) Indicação para mudança do itinerário da linha 
de ônibus T15, visando ao prolongamento nas imediações da Avenida Aclimação até o 
Condomínio Adriático, localizado na Avenida Adriático nº 151, Vila Junqueira; 1094/13 
(3929) Indicação para revitalização da segurança pública através da instalação de um 
posto fixo da Guarda Municipal, substituição das lâmpadas de iluminação pública e 
colocação de câmeras de monitoramento de segurança na Praça Mário Guindani, Utinga; 
1197/13 (3930) Indicação para capinação, limpeza e remoção de entulho na Rua 
Itapiranga, altura do nº 312, Vila Floresta [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 722/13 
(4001) Indicação para capinação e limpeza no mato da Praça Ivanilton Costa dos Santos, 
Vila Junqueira; 1781/13 (4002) Indicação para reforço na sinalização vertical e horizontal 
de trânsito nos cruzamentos da Rua Ramalho Ortigão com a Rua dos Ciprestes e nas 
demais interseções das vias, Jardim Irene; 1782/13 (4003) Indicação para reforço na 
sinalização vertical e horizontal de trânsito no cruzamento da Rua Coronel Seabra com a 
Rua Baependi, Vila Alzira; 952/13 (4004) Indicação para recapeamento da Rua Joanópolis, 
Jardim Alvorada; 904/13 (4005) Requerimento ao Presidente da Casa de juntada de 
documento ao PLCM 12/2013. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA 
(ELIAN SANTANA) 1775/13 (3991) Indicação para tapar buracos localizados na Rua 
América Central nº 630, Parque Novo Oratório; 1776/13 (3992) Indicação para tapar 
buracos localizados na Rua Holanda nº 3, Parque Novo Oratório; 1777/13 (3993) Indicação 
para recapeamento asfáltico da Rua Aristarco, Jardim do Estádio; 416/13 (3994) Indicação 
para poda da árvore localizada na Rua das Maravilhas nº 10, Jardim das Maravilhas; 
201/13 (3995) Indicação para limpeza e manutenção da Praça Ferndinando Maida, Parque 
Novo Oratório. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 
1765/13 (3968) Indicação para intimar o proprietário do imóvel comercial localizado na 
Avenida Nova Iorque, esquina com a Rua Vaticano, Vila Metalúrgica, a proceder a retirada 
da marquise; 1766/13 (3969) Requerimento ao Superintendente do Semasa de colocação 
de uma grade de proteção na entrada da galeria de águas pluviais situada ao lado do 
condomínio existente na Rua Eleutério nº 171, Vila Sá; 1767/13 (3970) Requerimento ao 
Superintendente do Semasa de vistoria técnica e providências cabíveis visando a 
solucionar o vazamento no esgoto da Rua Visconde de Mauá nº 524, Vila Assunção, que 
faz fundos com o Parque Central. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ 
MONTORO FILHO – MONTORINHO) 1788/13 (4014) Indicação para que seja tapado o 
buraco da Rua Cajobi, altura do nº 101, Parque Erasmo Assunção; 1789/13 (4015) 
Indicação para serviço de limpeza no passeio público da Rua Homem de Melo, Jardim 
Stetel, bem como serviço de manutenção nos paralelepípedos no mesmo local; 1348/13 
(4016) Indicação para vistoria de trânsito na altura do nº 886 da Avenida Sapopemba, 
Jardim das Maravilhas, no ponto que estão instalados tachões paralelos à via separando 
as mãos de direção; 620/13 (4017) Indicação para que sejam colocados novamente em 
operação os radares da Avenida dos Estados, principalmente na altura do nº 6.620. 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 1418/13 (3958) 
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Indicação para realizar calçamento na área localizada na Rua Fausto, altura do nº 75, Vila 
Vitória; 1418/13 (3959) Indicação para limpeza e capinação de área localizada na Rua 
Fausto, altura do nº 75, Vila Vitória. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO 
(LUIZ ZACARIAS) 1773/13 (3985) Indicação para remoção de caçambas localizada na 
Rua Virgilío Di Cicco, Vila Palmares; 1774/13 (3986) Indicação para poda de árvores na 
Praça Lisboa, Vila Aquilino; 1774/13 (3987) Indicação para melhorias no sistema de 
iluminação pública da Praça Lisboa, Vila Aquilino; 72/13 (3988) Indicação para poda de 
árvore na praça Tangará, Vila Palmares; 199/13 (3989) Indicação para  aumento no 
número de fraldas geriátricas disponibilizadas ao Programa de Internação Domiciliar 
[JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) E OUTROS VEREADORES 1651/12 (3990) Emenda Aditiva ao PL 44 de 
2012, encaminhado pelo Executivo Municipal, que visa à instituição do Fundo Municipal de 
Proteção e Defesa do Consumidor – FMPDC [ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]. 
VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 1291/13 
(3963) Indicação para tapar buraco no cruzamento das ruas Pernambuco e Alagoas, Bairro 
Cidade São Jorge; 53/13 (3964) Indicação para repintura da sinalização de obstáculo na 
Rua Francisco Ferreira, Vila Helena; 1084/13 (3965) Indicação para limpeza e capinação 
na Rua dos Cocais, Vila Luzita; 317/13 (3966) Indicação para limpeza, capinação e 
desratização na Rua Paulo Emílio Salles Gomes, Jardim Irene; 779/13 (3967) Indicação 
para remoção de entulho na Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge. VEREADOR 
ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 1769/13 (3977) 
Indicação para proibição da pesca e da caça em todos os parques localizados no 
Município; 316/13 (3978) Indicação para recapeamento asfáltico na extensão da Rua 
Orange, Vila Luzita; 1418/13 (3979) Indicação para construção de um muro para cercar um 
terreno pertencente à municipalidade, localizado em frente ao nº 64 da Rua Fausto, Vila 
Linda [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. VEREADOR 
RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 1760/13 (3953) Indicação para 
conceder por um período de três anos, a isenção do pagamento do Imposto Sobre Serviço 
– ISS e Imposto Predial, Territorial e Urbano – IPTU, às empresas que se instalarem neste 
Município; 1761/13 (3954) Indicação para limpeza e capinação na praça localizada na 
Avenida Sapopemba, esquina com a Rua Felipe de Sousa, Jardim das Maravilhas; 454/13 
(3955) Indicação para recapeamento da Rua Maestro Erlon Chaves, Vila Lucinda; 1762/13 
(3956) Indicação para criação do Hospital de Olhos, neste Município [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 
E VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) 629/11 
(3957) PLCM Nº 34/2013 que dispõe sobre a “multa moral”, uma campanha educativa nos 
estacionamentos públicos e privados neste Município e dá outras providências [CIENTE. 
ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO URBANO E 
EDUCAÇÃO] [JUSTIFICADAS proposituras pelo VEREADOR RONALDO DE CASTRO 
(RONALDO DE CASTRO)]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
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(SARGENTO JULIANO) 1753/13 (3942) Indicação para o envio a esta Casa de Leis de 
projeto objetivando a alteração do artigo 2º da Lei nº 6.178, de 20 de novembro de 1985, 
que trata da concessão de transporte para acompanhamento de féretros no Município; 
1212/13 (3943) Indicação para efetuar o recapeamento da pavimentação asfáltica em toda 
extensão da Rua Siracusa, Vila Suíça; 1754/13 (3944) Indicação para a instalação de um 
ponto de ônibus com cobertura e banco na Rua Suçuarana, altura do nº 78, Bairro Recreio 
da Borda do Campo; 1755/13 (3945) Indicação para manutenção da concordância 
(sarjetão) da Rua Vera Cruza com Rua Cornélia, Vila Pires. VEREADOR GERALDO 
APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) E OUTROS VEREADORES 1787/13 
(4013) Requerimento visando a inserir em Ata Voto de Pesar pelo falecimento do Senhor 
Gustavo Augusto Pereira Steves, ocorrido na data de 1º de maio de 2013. VEREADOR 
IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1663/13 (3931) Requerimento à 
Eletropaulo de substituição dos postes de madeira por postes de concreto localizados na 
Rua Chicago (Núcleo Búfalo), nas proximidades do nº 14, Utinga; 520/13 (3932) Indicação 
para pintura e sinalização de solo (faixa de travessia de pedestres) em todos os 
cruzamentos da Rua Leonilda, Bairro Camilópolis; 1748/13 (3933) Indicação para extensão 
da pavimentação asfáltica na Rua Pinto Aleixo, no trecho localizado próximo ao nº 247-B, 
Parque Gerassi II; 1749/13 (3934) Indicação para capinação e limpeza da Rua Maracaibo, 
no trecho entre a Avenida Martim Francisco e Rua das Maravilhas, assim como no jardim 
do antigo prédio do Semasa no mesmo quarteirão, Jardim das Maravilhas; 871/13 (3935) 
Requerimento à Secretaria de Segurança Pública do Estado de São Paulo de estudos para 
instalação de Companhia de Polícia Ambiental e Companhia de Cavalaria na área 
conhecida como Chácara Baronesa [JUSTIFICADAS proposituras pelo autor]. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 1763/13 (3960) 
Indicação para implantação de balsa ligando os bairros Recreio da Borda do Campo e 
Parque Andreense; 1764/13 (3961) Requerimento de informações sobre a implementação 
de projetos e ações de mobilidade urbana e habitação na região de divisa da cidade de 
Santo André com São Bernardo do Campo; 884/13 (3962) Indicação para reconstrução 
urgente do muro de arrimo na Rua Maria Montessori, travessa do oleoduto, Jardim Santa 
Cristina, de modo que a altura do mesmo seja aumentada [JUSTIFICADAS proposituras 
pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 802/13 
(3920) Indicação para avaliação e correção da condição de insegurança de trânsito no 
Jardim Santo Alberto; 358/13 (3921) Indicação para manutenção do terreno localizado na 
Avenida Ayrton Senna, Jardim Alzira Franco; 1745/13 (3922) Indicação para manutenção 
na Travessa do Cruzeiro, Jardim Santo André; 779/13 (3923) Indicação para manutenção 
na Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 1031/13 (3924) Indicação para 
manutenção das grades de proteção localizadas na Avenida Dom Jorge Marcos de 
Oliveira, Vila Guiomar. Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os 
Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. Pela ordem, o Vereador 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote) invoca o art. 94, do Regimento Interno, comenta 
que foi procurado por moradores do Jardim Santo André e pela advogada que cuidava do 
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caso da remoção pelo Estado. Comenta que são em torno de 145 famílias. Entende que o 
processo se deu de forma correta, até porque o Estado pretende construir novas unidades 
de moradias para aquelas pessoas. Todavia, fala que entre a notificação e a remoção 
passaram-se apenas 20 dias, sendo que é praxe da Polícia Militar, Administração e Estado 
negociar prazo, o que não ocorreu no caso em tela. Lembra que esta Casa aprovou projeto 
dispondo sobre aluguel social, possibilitando que várias famílias recebem esse auxílio. 
Destaca que das 145 famílias do Jardim Santo André apenas 60 receberam o aluguel 
social, sendo que todas precisam ser assistidas pela Municipalidade. Finaliza dizendo que 
fará requerimento informando por que algumas famílias estão sendo privilegiadas e outras 
não. Às 16h46min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PMDB PT PTdoB PV PRP PTB 
PDT DEM PSB PRB]. VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Sobre a indicação do Vereador Montorinho pedindo instalação de 
um radar, seguida de algumas críticas tecidas pelo autor, manifesta-se favorável à 
instalação de radares, pois, considera prioridade a vida e muitos motoristas não respeitam 
as leis de trânsito, colocando em risco a vida das pessoas. Considera positivo o valor das 
multas, bem como a pontuação nas carteiras para mudar a visão de que no trânsito não há 
limites. Comenta radar instalado defronte ao Parque Central e manifesta desejo de que 
fosse instalado radar também na Avenida Rangel Pestana, onde os motoristas trafegam a 
80km. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN 
SIRAQUE) – Ressalta que é importante que os Vereadores cumpram o papel de fiscalizar 
a cidade e apresentem as demandas da cidade, para encontrar soluções aos problemas 
comuns à cidade. Considera grandes os problemas da saúde, mas acha importante dizer o 
que está sendo feito. Lembra que o mês de abril, mês do aniversário da cidade, foi o mês 
da saúde com diversas intervenções no setor: reforma de 34 leitos de UTI, inauguração de 
17 leitos, instalação de CAPS na Vila Vitória, Programa Crack é Possível Vencer em 
parceria com o Governo Federal, Programa de Medicamentos nos PAs Centrais. 
VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) – Acerca da questão 
do microempreendedor individual, deixa claro que gosta da matéria e sugere que se vá 
além da questão do banco do povo e do crédito, mas debater a Lei Complementar 128 e a 
lei aprovada nesta Casa, em março do ano passado. Convida os interessados a 
acompanhar o Plano Plurianual da cidade para debater onde fazer os investimentos no 
próximo ano. Sobre a saúde, acredita que o programa federal Crack é Possível Vencer 
com o empenho de dos Vereadores, secretários de saúde e trabalhadores da área 
possibilitará a transformação desta cidade de maneira positiva. Cita outros incrementos 
feitos pela atual Administração na área da saúde: aumento do número de leitos na UTI 
para adultos no CHM, entrega de uniformes aos trabalhadores das UPAs, contratação de 
agente de saúde US Jardim Santo Antonio, aumento ambulância UTI móvel Samu; 
farmácia 24h. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) – Em 
relação à desapropriação no Jardim Santo André, lembra que, após a celebração de 
convênio em 2008, entre Governos Estadual e Municipal, não poderia mais haver invasão 
naquela área e somente os cadastrados deveriam permanecer, o que não aconteceu, 
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porque muitas pessoas invadiram depois disso e não receberão assistência do CDHU, 
estando cientes de que iam ter de sair. Explica que o benefício do auxílio-aluguel será 
concedido àquelas famílias que têm um perfil socioeconômico já estipulado e as demais 
não receberão. Sugere seja feito requerimento ao Governo do Estado solicitando 
contemplar mesmo as famílias que não estavam previamente cadastradas. Parabeniza os 
Vereadores Bahia e Almir Cicote pela presença na reintegração de posse. VEREADOR 
EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Continuando o assunto segurança, 
proposto nesta Tribuna pelo Vereador Bahia, sugere que a Prefeitura utilize a inteligência 
policial, realizando a observação da incidência criminal, em que são analisadas todas as 
circunstâncias e características que envolvem um crime, ferramenta essa que é muito 
importante para se executar qualquer política pública. Explica ainda que após a análise 
desses indicadores criminais, será possível perceber ruas que estão abandonadas e que 
precisam de atenção, pois tudo começa com a organização da cidade. VEREADOR LUIZ 
ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Fala sobre o aumento, desde abril, 
da taxa de limpeza pública de R$9 para R$29 e comenta sobre abuso também na 
cobrança da taxa de drenagem, pois não há como medir índico pluviométrico, que é 
cobrado independente do uso. Pede que o Prefeito justifique o motivo desse aumento e 
solicita apoio dos Vereadores para seu requerimento que protocolará na próxima sessão. 
Finaliza registrando audiência pública a ser realizada no dia 24 de maio para tratar do 
assunto do metrô e os impactos na cidade. VEREADOR ROBERTO ALVES 
RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) – Primeiramente fala de indicação do 
Vereador Ailton Lima sobre a falta de água em alguns bairros e fala que também 
apresentou requerimento na última semana sobre isso e tem sido abordado por moradores 
da Av. Itamarati com as mesmas reclamações, por isso pede mobilização dos Vereadores 
para tentar solucionar essa questão. Fala de contradição absurda que ocorre no Brasil, 
quando policiais são investigados pelos Direitos Humanos e julgados por matar traficantes, 
quando nos Estados Unidos os terroristas são assassinados com o apoio da população. 
VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Acerca da volta dos radares, fala 
que vai acompanhar a indústria da multa que está retornando a Santo André, porque o 
correto é criar uma campanha educativa e não transformar as multas em indústria 
arrecadatória, porque o bom cidadão se excede pouco do limite imposto para 
determinados trechos e os motoristas que não se preocupam com o ser humano não estão 
preocupados com limite de velocidade e com as multas que recebem, por isso a 
necessidade da educação no trânsito e ter leis de trânsito mais rigorosas deveria ser meta 
a ser seguida. Pede ainda que seja prestada conta da destinação do dinheiro arrecadado 
com as multas na cidade. Em seguida fala que os leitos de UTI entregues pelo atual 
Governo, bem como as moradias, foram construídos no Governo anterior, faltavam 
somente alguns ajustes para que a população tivesse acesso. ASSUME A PRESIDÊNCIA 
O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). VEREADOR EVILÁSIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA) – Primeiramente pede ao Prefeito a revogação da taxa do 
lixo, pois a população já paga muita multa na cidade. Acerca dos radares, fala que é 
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favorável aos radares fixos, não aos que ficam escondidos atrás de postes ou de árvores e 
solicita que o dinheiro arrecadado com as multas seja revertido em educação no trânsito 
também. Em seguida parabeniza o pessoal do Bruno Daniel que está presente na Casa. 
Fala que fez comentários sobre o Congresso, mas acredita que também tenha pessoas 
boas lá também. Acerca da violência que assola o País, dos recentes acontecimentos, 
como o caso da criança que ficou 12 horas sem socorro no Piauí porque não tinha UTI, o 
caso também da criança, em Aparecida de Goiânia, portanto, é favor à pena de morte 
nesse caso e em muitos outros onde o bandido é pego em flagrante, bem como aos que 
lesam o erário, mas que primeiramente devolvam o dinheiro que roubaram da população, 
como no caso do PC Faria, dos envolvidos no mensalão, pois o dinheiro público é para ser 
investido em hospitais, em segurança, em educação e nas demais benfeitorias para quem 
paga os impostos. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) – 
Fala que indicou ao Prefeito isenção de impostos por três anos para as empresas que 
querem se instalar no município, pois isso trará o desenvolvimento com novos empregos 
para os jovens que estão se formando na faculdade, nas FATECs e também para as 
pessoas que estão com certa idade e foram excluídas do mercado de trabalho. Pela 
ordem, o Vereador Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) requer a retirada do PLCM 
20/13, sendo deferida sua solicitação pelo Presidente. Às 17h55min, passa-se à ORDEM 
DO DIA com a presença dos Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do 
Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão 
Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI CM 01/13, protocolo 000415, de autoria do Vereador Edson 
de Jesus Sardano (Edson Sardano), que dispõe sobre a proibição de os estabelecimentos 
comerciais lacrarem bolsas e/ou sacolas dos consumidores que adentrem ao seu interior, 
no Município de Santo André. As Comissões de Justiça e de Cidadania apresentaram o 
Parecer n. 01/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 51/13 - quorum: m.s. 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e votação do PROJETO DE LEI CM 03/13, 
protocolo 000700, de autoria do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo 
Leite), denominando “Viaduto Ordem dos Advogados do Brasil” o acesso à Avenida 
Portugal sobre a Av. Ramiro Colleoni (ao lado da Praça IV Centenário, da OAB e da 
agência central dos Correios). A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 11/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 248/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 
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3º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 06/11, protocolo 001917, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, revogando a Lei nº 8.230, de 6 de setembro de 
2001, e a Lei nº 8.342, de 3 de maio de 2002, que dispõe sobre a obrigação das 
instituições bancárias, shoppings centers, lojas e afins a conceder gratuitamente a primeira 
hora de estacionamento aos seus clientes. Pendente de parecer das Comissões de Justiça 
e de Cidadania. PROCESSO N. 1.342/95 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 4º -  PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 50/11, protocolo 014844, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que altera a Lei nº 7.536, de 23 de setembro de 1997, que 
dispõe sobre o Conselho Municipal de Assistência Social e o Fundo Municipal de 
Assistência Social. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 
2.703/97A - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI 10/12, protocolo 002090, encaminhado pelo Executivo Municipal, que 
dispõe sobre as ocupações dos imóveis de que trata a Seção II do Capítulo I, do Título VI 
da Lei nº 9.018, de 21 de dezembro de 2007. As Comissões de JUSTIÇA, de FINANÇAS e 
de Desenvolvimento Urbano apresentaram Parecer n. 03/12 opinando pela sua aprovação. 
Encaminhada Mensagem Aditiva, protocolo 000641. PROCESSO N. 1.575/06 - quorum: 
2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI 44/12, protocolo 012230, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre o 
Fundo Municipal de Proteção e Defesa do Consumidor - FMPDC. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Finanças. PROCESSO N. 1.651/12 - quorum: 2/3 [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 07/13, protocolo 
002328, encaminhado pelo Executivo Municipal, que institui o Bilhete Único no âmbito do 
Município de Santo André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Cidadania e de 
Segurança Pública apresentaram Parecer n. 01/13 opinando pela sua aprovação. 
Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 003715. PROCESSO N. 77/09B - quorum: M.A. 
[APROVADO POR DEZOITO VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso 
(Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano 
(Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa 
de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa); ausentes Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilásio Santana Santos (Bahia) 
e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e 
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votação do PROJETO DE LEI CM 14/13, protocolo 001962, de autoria do todos os 
Vereadores, alterando a denominação do Parque Natural do Pedroso para “Parque Natural 
do Pedroso Prefeito Lincoln dos Santos Grillo”. As Comissões de Justiça e de Educação 
apresentaram Parecer n. 01/13 opinando pela sua aprovação. Apresentada Emenda 
Modificativa, protocolo 003841. PROCESSO N. 1.675/06 - quorum: 2/3 [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 
8º - Discussão adiada e votação do REQUERIMENTO ao Exmo. Sr. Superintendente do 
SEMASA, protocolo 003812, de autoria do Vereador Evilásio Santana Santos (Bahia), 
solicitando informações e documentos acerca das obras referente às cobranças das 
contribuições de melhorias nº 03/2013 (processo nº 1871/2012), nº 05/2013 (processo nº 
5165/2012), nº 01/2013 (processo nº 2450/2012) e nº 02/2013 (processo nº 4262/2012), 
conforme publicação oficial de 17 de janeiro de 2013 e edital nº 10/2013 (processo nº 
5237/2013), publicação oficial de 13/3/2013. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)]. APROVADOS, em bloco, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos 
no Pequeno Expediente da presente sessão que dependem de deliberação do Plenário. 
Quando da aprovação do Protocolo 4013, Voto de Pesar, observou-se um minuto de 
silêncio, em homenagem póstuma. Pela ordem, o Vereador José Montoro Filho (José 
Montoro Filho – Montorinho) informa aos Vereadores que compõem a Comissão de 
Assuntos Relevantes designada para apurar o Projeto da Brookfield, cuja comissão é 
presidida pelo Vereador Almir Cicote, o qual não está presente, e deixou para avisar a 
todos, que amanhã, às 14h30min, acontecerá a primeira reunião, no sexto andar do 
Semasa, com a equipe técnica do Semasa para discutir a Cidade Pirelli, hoje Brookfield, 
discussão do licenciamento ambiental e compõem a referida Comissao são os Vereadores 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Presidente; Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho). Em seguida o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
informa que faltam duas vagas para compor a Comissão de Assuntos Relevantes para 
discussão do estacionamento nas áreas públicas, inclusive Zona Azul, que hoje está 
composta pelos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) e Evilásio Santana Santos (Bahia). Pela 
ordem, o Vereador Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) registra que a Comissão 
de Assuntos Relevantes acerca dos precatórios teve uma reunião no dia de hoje, da qual 
participaram os Vereadores Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias) e José Montoro 
Filho (José Montoro Filho – Montorinho), oportunidade em que foi tirada uma pauta e em 
seguida formou-se uma comissão de precatorianos e convida os Vereadores que queiram 
participar da referida comissão. Pela ordem, o Vereador Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano) inclui o nome do Vereador Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) na 
Comissão de Assuntos Relevante para tratar dos estacionamentos. Pela ordem, o 
Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) fala que apresentou 
requerimento para criação de Comissão de Assuntos Relevantes para acompanhar a 
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questão da Chácara Baronesa e deixa à disposição para que os Vereadores que tenham 
interesse participarem desta Comissão. Pela ordem, o Vereador Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) pede para fazer parte da Comissão de Assuntos 
Relevantes dos Estacionamentos. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) informa que a Comissão de Assuntos Relevantes para tratar dos Estacionamentos 
Públicos e Zona Azul será composta pelos Vereadores Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Presidente, Evilásio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg) 
e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Pela ordem, o Vereador Francisco 
Duarte de Lima (Alemão Duarte) se coloca à disposição para compor a Comissão da 
Chácara Baronesa, no que é informado pelo Presidente que não havendo interesse de 
algum partido o Vereador poderá fazer parte, uma vez que há acordo para que as 
comissões sejam compostas por Vereadores de partidos diferentes. Às 18h09min, passa-
se à EXPLICAÇÃO PESSOAL: VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA 
(EDUARDO LEITE) – Para que não se faça ideia errônea acerca do que é, na prática, os 
Direitos Humanos, explica que não é apenas relacionado à criminalidade ou segurança 
pública, mas também o direito à moradia digna, direito à liberdade, à água, comida, saúde, 
porque direitos humanos vão muito além aos temas relacionados à segurança pública. 
Fala ainda que quando acontecem crimes bárbaros muitas pessoas, por não conhecer a 
fundo o que é direitos humanos, acabam atribuindo a pessoas que defendem os direitos 
humanos parte da responsabilidade por esses tipos de episódios lamentáveis, mas a 
responsabilidade por garantir a segurança dos cidadãos é do Estado. Diz ainda que não é 
certo dizer que os direitos humanos não estão preocupados com as vítimas, porque como 
defensor dos direitos humanos se solidariza com as vítimas e acredita que o Poder Público 
tem que mudar o sistema criminal para garantir a prisão dos que cometeram crimes 
bárbaros. Aparte: Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano). Diz ainda que o Policial 
Militar, num confronto, tem de preservar sua vida e a vida da vítima em detrimento da vida 
do criminoso, o problema é quando não existe ameaça à sua vida e nem à vítima e ele faz 
a opção pela vida do bandido. Fala também da necessidade de amplo debate na Casa 
sobre o assunto e finaliza que o Estado tem de oferecer condições para que as pessoas 
possam viver com dignidade e quem sabe assim evitando que alguns sejam levados pelo 
caminho do crime e garantir a segurança pública de forma coerente e eficiente. Nada mais 
havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) declara 
encerrada a presente sessão, às dezoito horas e vinte e dois minutos. Eu, Adriana 
Montealto Carneiro, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser 
aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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